

TV5 : AFRIQUE

Le financement de TV5 au Canada-Québec et en Europe, ainsi que l'extension de TV5 dans le monde francophone, en Afrique surtout, ont été les sujets essentiels abordés lors de la sixième conférence des ministres responsables de TV5, qui s'est déroulée récemment au Musée canadien des civilisations.

M^{me} Catherine Tasca, ministre déléguée à la Francophonie en France, MM. Valmy Féaux, ministre-président de la Communauté française de Belgique, Fritz Muhlemann, secrétaire général aux Communications de la Suisse, et Lawrence Cannon, ministre des Communications du Québec, prenaient part aux délibérations sous la présidence de M. Perrin Beatty, ministre des Communications du Canada. M^{me} Monique Landry, ministre chargée de la Francophonie du Canada, et M. Guy Rivard, ministre délégué à la

Francophonie, du Québec, ont également pris part aux discussions.

Introduite en Europe en 1984 et au Canada-Québec en 1988, TV5 est une entreprise à part entière qui a atteint son rythme de croisière, selon M. Beatty. De plus TV5 est, à son avis, « la plus belle unicité de la langue française. Ses nouvelles perspectives ont été l'un de nos principaux sujets de discussion. »

Une délégation sénégalaise, dirigée par M. Moctar Kébé, ministre de la Communication à Dakar, était présente afin de discuter de la perspective d'étendre le réseau TV5 Afrique. En outre, le secrétaire général du Conseil international des radios-télévisions d'expression française (CIRTEF), M. A. Marzouki, a participé à la réunion.

« Le principe de l'extension de TV5 en Afrique est acquis, a déclaré M^{me} Landry, mais le processus d'introduction devra se faire par étapes. »

Un groupe de travail, composé de représentants du Nord et du Sud, est à préparer un rapport spécial à ce propos, à être remis aux chefs d'État et de gouvernement lors du Sommet de Chaillot.

Dans un premier temps, c'est TV5 Europe qui sera chargé d'envoyer le signal vers l'Afrique. ■

De gauche à droite : MM. Fritz Muhlemann, Guy Rivard, Lawrence Cannon, M^{me} Catherine Tasca, M. Perrin Beatty, M^{me} Monique Landry, MM. Moctar Kébé, et Valmy Féaux.

